

# Analisis Penggunaan Bahasa Gaul Pada Media Sosial Tiktok

Syayidatus Sholikhah, Wahyuni Sholihah

Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Universitas PGRI Roggolawe Tuban

## INFO ARTIKEL

**Riwayat  
Artikel:**  
Diterima: Tgl-  
Bln-Thn  
Disetujui:  
Tgl-Bln-Thn

## Kata kunci:

Bahasa Gaul  
Media Sosial  
Tiktok

## ABSTRAK

**Abstract:** *Language is a bridge of communication between individuals and groups, which plays an important role in creating harmony. In everyday life, casual language or slang is more effective than formal language because it is light and easy to understand. The digital era reinforces the use of slang, especially through social media such as TikTok, which is a virtual interaction space. On TikTok, slang often appears in posts and comments, such as "fyp," "kane," or "gtw." These terms reflect the times and technology, although they are sometimes difficult to understand for those less familiar with social media.*

**Abstrak:** Bahasa adalah jembatan komunikasi antarindividu maupun kelompok, yang berperan penting dalam menciptakan kerukunan. Dalam kehidupan sehari-hari, bahasa santai atau bahasa gaul lebih efektif dibanding bahasa formal karena ringan dan mudah dipahami. Era digital memperkuat penggunaan bahasa gaul, terutama melalui media sosial seperti TikTok, yang menjadi ruang interaksi virtual. Di TikTok, bahasa gaul sering muncul dalam unggahan dan komentar, misalnya "fyp," "kane," atau "gtw." Istilah-istilah ini mencerminkan perkembangan zaman dan teknologi, meski terkadang sulit dipahami oleh mereka yang kurang akrab dengan media sosial.

## Alamat Korespondensi:

Syayidatus Sholikhah,  
Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia  
Universitas PGRI Roggolawe Tuban  
Jl. Manunggal No. 61, Gedongombo, Semanding, Gedongombo, Semanding, Tuban, Jawa Timur 62381  
E-mail: [Syayidaayis@gmail.com](mailto:Syayidaayis@gmail.com)

Bahasa suatu hal penting dalam keberlangsungan kehidupan manusia sebagai makhluk sosial, salah satunya karena berperan sebagai penyampai informasi, ekspresi, maupun pesan untuk menyampaikan tujuan tertentu. Bahasa merupakan alat komunikasi utama dalam masyarakat untuk menyampaikan pentingnya bahasa masyarakat yang dapat dibuktikan melalui interaksi antar sesama dalam kehidupan sehari-hari (Herpanus, 2019:125). Bahasa juga dapat menjadi identitas negara, namun dalam penerapannya di Indonesia banyak masyarakat salah dalam penggunaannya, hal ini terjadi karena belum ada kesadaran masyarakat dalam penggunaan bahasa Indonesia yang baik dan benar. Ragam bahasa wujud variasi bermacam bahasa yang dipakai sebagai alat komunikasi perseorangan atau kelompok (Chaer, 2010: 62) mengungkapkan bahwa beragam bahasa dikelompokkan menjadi dua yaitu sebagai dampak banyaknya bahasa dari penutur dan fungsi bahasa, dan ragam sebagai fungsi alat guna komunikasi dengan seluruh manusia dengan berbagai variasi bahasa.

Bahasa Indonesia seiring berjalannya waktu dapat dipengaruhi bahasa pendukung lain, seperti bahasa gaul yang digunakan dalam bahasa sehari-hari, bahasa gaul sering digunakan oleh seluruh kalangan pada zaman

sekarang, bahasa gaul lebih digemari masyarakat khususnya dalam media sosial karena memudahkan cara komunikasi antar seseorang dengan orang lain, bertujuan agar komunikasi yang mereka gunakan lebih santai dan tidak terlalu baku. Penggunaan bahasa gaul yakni untuk berkomunikasi, namun dengan maraknya cara komunikasi kini lebih efektif bahkan lebih terjangkau, karena yang mulanya cara berkomunikasi hanya dilakukan dengan bertatap muka, sekarang lebih berkembang menjadi komunikasi dua arah yang dapat dilakukan, meski tidak saling tatap muka, yakni dengan komunikasi berbeda tempat, berbeda daerah hingga dapat pula berkomunikasi walaupun berbeda negara. Komunikasi berbeda tempat dapat dilakukan melalui suatu jaringan luas yang sekarang sedang mendunia, yakni media sosial, media sosial sendiri ada berbagai macam, mulai dari *facebook*, *line*, *twitter*, *snap chat*, *instagram*, *email*, *whatsapp*, *tiktok*, dan lain-lain.

Salah satu media sosial yang paling digemari masyarakat sekarang yakni *tiktok*, Winarno (2018, hal 4) menyatakan bahwa media sosial *tiktok* kini diunduh oleh pengguna lebih dari 100 juta akun di *google play*. *Tiktok* menjadi suatu hal yang dikonsumsi banyak kalangan sebab menjadi jembatan penghibur dengan adanya unggahan berupa video pendek berisi lagu beserta lirik, teks singkat, atau konten menarik lain yang berdurasi pendek dengan *editing* semaksimal mungkin, kegiatan jual beli *online* atau bahkan menjadi sarana informasi maupun edukasi bagi seluruh pengguna media sosial *tiktok* tersebut. Adanya unggahan dari seluruh akun yang dapat dijangkau oleh siapapun yang melihat atau lebih sering disebut *scroll* media sosial *tiktok* dapat menjadikan seseorang yang dengan sengaja menemukan unggahan menarik dari beberapa atau bahkan puluhan akun. Hal tersebut akan menjadikan seseorang dapat dengan mudah menyeleksi pada kolom komentar, ada pula yang dengan sengaja memberikan *like* pada unggahan beberapa akun yang kebetulan lewat pada beranda, hingga tidak jarang yang membagikan, menyimpan unggahan juga dapat dengan mudah dilakukan oleh akun yang melihat unggahan yang disukainya.

Fitur komentar menggunakan bahasa yang gaul dalam unggahan suatu akun media sosial *tiktok* dapat menjadi viral terlebih dahulu dibanding dengan media sosial lain, oleh sebab itu kami memilih media sosial *tiktok* dengan tujuan agar lebih mengetahui macam bentuk dan makna bahasa gaul yang digunakan dalam kolom komentar pada salah satu akun di media sosial *tiktok*. Dalam penelitian ini kami akan mendeskripsikan bentuk dan makna bahasa gaul pada kolom komentar akun media sosial *tiktok* @williesalim. Data penelitian ini yakni bentuk-bentuk bahasa gaul dari kolom komentar, diambil dari postingan bulan Januari sampai bulan Maret 2023. Macam-macam bahasa gaul yang dikenal masyarakat mempunyai ciri tersendiri, yakni singkat, kreatif, dan lincah secara bahasa. Kata-kata yang digunakan lebih terkesan pendek, kata yang panjang akan diperpendek dengan menghadirkan proses morfologi lalu mengganti dengan kata yang lebih pendek dari sebelumnya (Reza Ertika, 2019:86). Sumber data dalam kolom komentar dari akun media sosial *tiktok* @williesalim. Teknik pengumpulan data dengan metode simak catat, kami membaca dengan seksama seluruh komentar pada akun @williesalim lalu mencatat kata-kata yang termasuk dalam bahasa gaul sebagai data penelitian.

## METODE

Penelitian ini merupakan bentuk penelitian deskriptif kualitatif menggunakan metode simak catat, yakni membaca keseluruhan kolom komentar pada unggahan akun *tiktok* @williesalim bulan Januari sampai bulan Maret 2023, dengan ribuan komentar, isi unggahan akun tersebut yakni mengenai keseharian willie salim, kebiasaan keluarga, sampai konten bersama kekasihnya, dan bagi-bagi sedekah kepada orang lain yang membutuhkan. Kemudian tak lupa mencatat bahasa-bahasa pada kolom komentar yang termasuk dalam bahasa gaul, hal ini bertujuan untuk mengetahui bentuk-bentuk bahasa gaul yang ada dalam kolom komentar unggahan akun media sosial *tiktok* @williesalim, sehingga kami akan dapat mengetahui bagaimana bahasa komentar

tersebut dinyatakan sebagai bahasa gaul. Data penelitian ini yakni bentuk-bentuk bahasa gaul dari kolom komentar, diambil dari unggahan bulan Januari sampai bulan Maret 2023. Sumber data berasal dari kolom komentar unggahan oleh akun media sosial *tiktok* @williesalim. Teknik pengumpulan data dengan metode simak catat, kami membaca dengan seksama seluruh komentar pada akun @williesalim pada unggahan bulan Januari sampai bulan Maret 2023, lalu mencatat kata-kata yang termasuk dalam bahasa gaul, sehingga dapat diperoleh bahasa tersebut sebagai data dari penelitian yang kami lakukan.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Bahasa gaul sangat marak dalam media sosial *tiktok* karena penggunaan kosakata yang singkat menjadi menarik sehingga membuat beragam bahasa gaul tersebut semakin banyak digunakan oleh pengguna media sosial *tiktok*. Bahasa gaul memiliki ciri yang unik, singkat, kreatif, dan menggunakan kata pendek atau bahkan kata yang panjang akan sengaja diperpendek agar tercipta sebuah bahasa gaul. Kosakata baru akan ada dengan bentuk yang mudah diserap dan unik, tak jarang kata-kata dalam bahasa gaul itu aneh, namun akan tetap bisa populer digunakan berkomunikasi oleh seluruh kalangan masyarakat (Iswatiningsih & Pangesti, 2021).

Akun *tiktok* @williesalim membuat konten hiburan, bagi-bagi sedekah, dan informasi. Banyak membuat video dengan melibatkan orang lain dalam konten untuk membantu orang lain, konten bersama keluarga, bersama teman-temannya, berjualan dengan cara yang kreatif, dan konten bersama kekasihnya untuk bersama membantu orang di sekitar yang membutuhkan, membantu seseorang yang sengaja berkomentar berisi tantangan kepada akun *tiktok* @williesalim untuk melakukan sesuatu yang aneh dan mengunggahnya, akun yang memberiksn tantangan dan willie melakukan, maka akan mendapat transfer uang ratusan ribu bahkan jutaan hingga puluhan juta kepada *followers* akun resminya. Hal ini menjadikan akun media sosial *tiktok* @williesalim banyak yang suka, lalu berkomentar dengan berbagai macam bahasa yang dituliskan oleh akun-akun yang melihat unggahan tersebut, sehingga timbul bahasa gaul dari kalangan akun masyarakat media sosial dalam kolom komentar. Berikut data bahasa gaul pada kolom komentar akun media sosial *tiktok* @williesalim pada bulan Januari sampai bulan Maret 2023:

### (1) Data Bahasa Gaul Bentuk Penggabungan Kata

Bahasa gaul dapat diciptakan dari dua kata atau lebih yang digabungkan menjadi satu. Bentuk bahasa gaul yang sering kali kami temukan dan digunakan dalam kolom komentar pada unggahan akun media sosial *tiktok* @williesalim yakni akronim dan singkatan. Akronim berdasarkan Kamus Besar Bahasa Indonesia memiliki arti kependekan huruf dari beberapa unsur, sedangkan singkatan memiliki arti kependekan atau gabungan huruf.

Berikut data bahasa gaul bentuk penggabungan kata dari kolom komentar pada unggahan akun media sosial *tiktok* @williesalim:

#### a. Typo dia ges @Coems

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @Coems, terdapat bahasa gaul berupa penggabungan kata, tertulis dalam kolom komentar pada unggahan akun @williesalim berupa “*Typo*”. *Typo* merupakan salah satu istilah yang sering digunakan dan bermunculan di media sosial, namun sebenarnya kata ini sudah lama sering digunakan di luar negeri terhitung mulai tahun 2005. Tapi, lain dengan Indonesia, kata ini justru muncul dan populer pada tahun 2012 sampai sekarang. *typo* adalah singkatan dari “*Typography Error*” dalam bahasa Indonesia berarti salah ketik. Tertera bahwa akun williesalim mengetik sebuah keterangan unggahan dan terjadi salah ketik, lalu timbullah salah satu komentar berupa bahasa gaul penggabungan kata “*typo*” oleh akun @Coems, menyatakan bahwa akun williesalim telah salah mengetik keterangan pada unggahannya.

b. Salfok sm sick pack nya @nataa

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @nataa, terdapat bahasa gaul berupa penggabungan kata, tertulis dalam kolom komentar pada unggahan akun @williesalim berupa “Salfok”. Salfok bukan kata, melainkan gabungan kat yang terdiri dari dua kata yaitu salah fokus yang digabungkan menjadi satu menjadi salfok, salfok biasa digunakan untuk mengungkapkan atau mengingatkan bahwasannya orang lain atau dirinya sendiri teralihkan kefokusannya dari satu hal kepada hal yang lain.

c. Salken dri bngka blitung juga kak @emot cicak

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @emot cicak, terdapat bahasa gaul berupa penggabungan kata, tertulis dalam kolom komentar pada unggahan akun @williesalim berupa “Salken”. Salken merupakan gabungan dari kata salam dan kenal yang dijadikan satu agar terkesan pendek dan singkat, salam kenal digunakan kebanyakan orang usia sepuluh tahun ke atas, besarnya pengetahuan dari *gadget*, membuat anak usia sepuluh tahun pun sudah mengenal yang namanya salken atau jika dijabarkan adalah salam kenal. Pengguna akun *tiktok* @emot cicak menyapa pada kolom komentar akun @williesalim dengan kata salken karena agar tidak bertela-tela dalam penggunaan bahasanya.

d. Info loker nya kak wk @Ballee

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @Ballee, terdapat bahasa gaul berupa penggabungan kata, tertulis dalam kolom komentar pada unggahan akun @williesalim berupa “loker”, sebutan loker pastinya tidak asing lagi bagi setiap pembaca, karena sangat sudah familiar mendengar sebutan loker, loker yakni gabungan dari kata lowongan dan kerja yang digabung menjadi satu kesatuan yakni loker. Loker biasa digunakan berbahasa sehari-hari yang termasuk ke dalam bahasa gaul karena terkadang orang lansia pun belum dapat mengetahui ap aitu loker, begitu pula dengan anak usia dini, pasti belum mengenal istilah tersebut.

e. Fyi, ka willie tuh ga pamer tau @aslll

Sebenarnya *fyi* berasal dari bahasa Inggris, yakni *for your information* yang memiliki makna untuk informasi Anda, biasanya digunakan dalam lisan maupun tertulis, namun lebih digunakan dalam hal tertulis, yakni untuk mempersingkat dan mengikuti *trend* bahasa gaul zaman milenial ini. Terkadang tak jarang pula sesama teman dalam berkomunikasi secara lisan menggunakan bahasa gaul berupa *fyi* agar lebih padat dalam mengungkapkan bahasa juga untuk memanfaatkan pengetahuan masa sekarang. Dalam data ini, *fyi* tersebut ditujukan kepada komentator lain bahwasannya akun @aslll ini memberitahukan bahwa akun @williesalim itu tidak pernah ada unsur pamer menurutnya, karena dalam komentar tersebut terdapat salah satu akun *tiktok* yang mengatakan atau menuliskan dalam komentar bahwa willie sedang melakukan aksi pamer harta, namun dalam unggahan itu terdapat willie sedang berbagi kepada orang yang membutuhkan.

f. Gercep @ANAK MI MUHAMMADIYAH

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @ANAK MI MUHAMMADIYAH, terdapat bahasa gaul berupa penggabungan kata, tertulis dalam kolom komentar pada unggahan akun @williesalim berupa “gercep”. Gercep berasal dari dua kata yakni gerak dan cepat, yang diambil masing-masing kata depan dari masing-masing kata yang digabungkan menjadi satu tersebut. gercep biasa digunakan dalam keseharian, baik berbahasa melalui tulisan maupun lisan, penggunaan bahasa gaul berupa gercep marak pada kalangan remaja, misal dalam lisan mengatakan gercep bu guru datang, dan lain sebagainya. Apalagi dalam bahasa tulisan, lebih banyak dapat menghasilkan beragam bahasa gaul yang sejenis akronim atau penggabungan kata seperti dalam data ini m.enyebutkan

g. ORKAYY INI MAHH @Wigyukihair

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @Wigyukihair, terdapat bahasa gaul berupa penggabungan kata, tertulis dalam kolom komentar pada unggahan akun @williesalim berupa “ORKAYY”, dalam bahasa sehari-hari tentunya banyak orang yang sudah mengetahui apa itu orkayy, karena maraknya hal tersebut diungkapkan dalam bahasa lisan maupun tulisan kalangan mana saja, terutama kalangan remaja pada umumnya. Orkayy disini yang dimaksud adalah penggabungan dari dua kata yaitu orang dan kaya, bermaksud mengatakan orang lain itu kaya akan harta yang dimilikinya, dalam hal ini, akun @Wigyukihair menuliskan dalam kolom komentar unggahan video di tiktok willie bahwa ia mengatakan willie adalah orang yang memiliki banyak harta.

(2) Data Bahasa Gaul Bentuk Metatesis

Metatesis di sini yang kami temui ialah proses perubahan suatu urutan fonem yang terdapat dalam kata perubahan urutan bunyi pada kata sehingga menjadi dua bentuk suku kata (Jurnal Kande Vol.3 No. 2; Oktober 2022; hlm.255-268). Dalam unggahan akun media sosial tiktok @williesalim ini banyak dikomentari oleh warganet yang tidak jarang atau bahkan hamper semua menggunakan bahasa gaul. Berikut beberapa ragam data bahasa gaul bentuk metatesis yang kami temukan pada kolom komentar akun tiktok @williesalim :

a. Sabi berbagi ke semwa org, keren bang @anyymr

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @anyymr, terdapat bahasa gaul berupa pembalikan suku kata, tertulis dalam kolom komentar pada unggahan akun @williesalim berupa kata “sabi”. Arti kata sabi sering dikonsumsi dalam menggantikan kata bisa, artinya secara global sabi adalah bisa, kata sabi sendiri terbentuk dari kata bisa yang suku katanya dibalik, yakni dari bi-sa sehingga dibalik suku kata tersusun menjadi sa-bi. Kata ini sering digunakan dan dimanfaatkan oleh kalangan pengguna sosial media pada umumnya, menjawab atau bahkan mengirim pesan secara singkat dengan maksud dapat melakukan suatu hal yang orang lain lakukan. Dalam hal ini, akun @anyymr mengomentari dalam unggahan video akun tiktok @williesalim bahwa akun willie ini terlihat sangat keren karena bisa berbagi kepada semua orang yang membutuhkan bantuannya.

b. Keren bgtt ngab umur segitu berpendptn bnykk @akungbtt

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @anyymr, terdapat bahasa gaul berupa pembalikan suku kata, tertulis dalam kolom komentar pada unggahan akun @williesalim berupa kata “ngab”. Kata ngab merupakan pembalikan suku kata yang awalnya dari kata bang menjadi ngab, yakni tertuliskan ba-ng menjadi ng-ab, kata bang memiliki makna sebutan atau panggilan kepada teman laki-laki yang sekiranya seumuran atau bahkan selisih lebih banyak daripada dirinya sendiri. Dalam hal ini, kata ngab pada kolom komentar yakni ditujukan kepada akun tiktok @williesalim, bahwasannya akun @akungbtt ini mengatakan salut terhadap willie karena dalam umur remaja sudah memiliki banyak pendapatan dari kekretifannya menjadi kreator media sosial.

c. Mukanya willie awet ucul ih @anggunshraa

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @anggunshraa, terdapat bahasa gaul berupa pembalikan suku kata, tertulis dalam kolom komentar pada unggahan akun @williesalim berupa kata “ucul”. Ucul sendiri sebenarnya dari kata l-u-c-u yang huruf dalam kosa kata tersebut dibalik, menjadi kata u-c-u-l, sehingga dikatakan termasuk ke dalam bentuk bahasa gaul metatesis, bahasa gaul ini sering digunakan dalam bermedia sosial oleh segala kalangan, baik dari usia SD, remaja, maupun dewasa. Semua kalangan mengerti apa yang

dimaksudkan dalam bahasa tersebut, kecuali mungkin sedikit dari orang dewasa atau lansia yang masih menggunakan media sosial namun tidak mengerti apa itu ucul, seiring berjalannya waktu pasti semua kalangan dapat memahami apa itu ucul. Dalam hal ini, akun @anggunshraa mengatakan bahwa akun @williesalim ini wajahnya masih terlihat lucu, mungkin yang dimaksudkan ialah masih terlihat *babyface* meskipun sudah masuk usia remaja.

d. Ywdah kuyy sama-sama berdoa biar jd kya bang wil @ptriannsa

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @ptriannsa, terdapat bahasa gaul berupa pembalikan suku kata, tertulis dalam kolom komentar pada unggahan akun @williesalim berupa kata “kuyy”. Kata kuy merupakan pembalikan huruf dari kata yuk atau dalam bahasa bakunya ayo, namun dalam kalangan bermedia sosial terciptalah suatu kata yang termasuk dalam bahasa gaul karena penggunaannya yang baru-baru saja terlihat. Pada komentar akun @ptriannsa ini ia mengatakan atau menuliskan dalam unggahan salah satu video akun *tiktok* @williesalim bahwa mengajak untuk berdoa agar dapat seperti willie yang memiliki banyak konten kreator sehingga dapat berpendapatan banyak dan dibagikan kepada orang yang lebih membutuhkan.

e. Kane kali ya jd org kaya @abcdeeee01

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @abcdeeee01, terdapat bahasa gaul berupa pembalikan suku kata, tertulis dalam kolom komentar pada unggahan akun @williesalim berupa kata “kane”. Kata kane sendiri dapat kami artikan menjadi kata enak, dalam hal ini k-a-n-e sebenarnya ialah pembalikan huruf dari kata e-n-a-k, biasa digunakan dalam berbahasa gaul pengguna media sosial atau bahkan tak jarang pula yang menggunakan dalam bahasa lisan sehari-hari.

### (3) Data Bahasa Gaul Bentuk Plesetan Kata

Bahasa gaul bentuk plesetan kata dari kata aslinya, kata plesetan banyak digunakan oleh warganet tentunya, penggunaan bahasa gaul bentuk plesetan merupakan penciptaan suatu bahasa yang tidak sebenarnya atau melenceng dari bahasa yang sebenarnya untuk menciptakan suatu lelucon sebagai wujud kekreatifan dalam menggunakan bahasa (Jurnal Skripsi Maiyah 2018). ). Dalam unggahan akun media sosial *tiktok* @williesalim ini banyak dikomentari oleh warganet yang tidak jarang atau bahkan hampir semua menggunakan bahasa gaul. Berikut beberapa ragam data bahasa gaul bentuk plesetan kata yang kami temukan pada kolom komentar akun *tiktok* @williesalim :

a. Prik bgt dah tu @opss257

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @ptriannsa, terdapat bahasa gaul berupa plesetan kata yakni “Prik” berasal dari kata *freak*, kata *freak* berasal dari bahasa Inggris yang diplesetkan menjadi prik oleh warganet atau dalam dunia media sosial, pasti sering semua orang jumpai dalam berbagai unggahan maupun kolom komentar akun media sosial manapun. Kata *freak* sendiri memiliki arti dalam bahasa Indonesia yakni aneh, dalam hal ini akun @opss257 berkomentar pada unggahan akun *tiktok* @williesalim yang mengatakan atau menuliskan dalam kolom komentar yakni prik atau plesetan dari kata *freak* yang ditujukan kepada akun lain yang berkomentar juga dalam unggahan akun *tiktok* @williesalim.

b. Atapu bang wil @nostlgia00

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @ptriannsa, terdapat bahasa gaul berupa plesetan kata yakni “atapu”. Atapu sendiri baru-baru saja muncul dalam media sosial, disebabkan karena awal mulanya ada sebuah

akun yang mengunggah video anak kecil usia dini yang sedang asyik berbicara dengan gaya bahasa yang masih belibet atau belum jelas pengucapan kata demi kata dari mulutnya, salah satunya yakni kata I Love You dalam bahasa Indonesia berarti aku cinta kamu yang diucapkan oleh anak tersebut menjadi kata ayafu. Oleh karena itu, warganet memperjelas menggunakan bahasa gaul menjadi kata atapu dan sekarang marak digunakan oleh warganet setiap harinya, namun banyak pula kalangan yang belum mengerti maksud dari bahasa atapu itu, sebab berasal dari bahasa Inggris yang dipelesetkan. Dalam akun @nostlgia00 mengatakan bahwa dia menyukai cara willie membuat konten kreator yang memotivasi kalangan remaja masa kini.

#### (4) Data Bahasa Gaul Bentuk Serapan

Bahasa gaul serapan berasal dari bahasa Indonesia yang sudah diintegrasikan dan terungkap kepada khalayak umum terutama terekspos pada media sosial bahwa sudah diterima menjadi suatu tatanan bahasa gaul yang digunakan dalam bentuk serapan. Dalam hal ini, terdapat bentuk serapan dari bahasa Indonesia sendiri, di samping itu juga terdapat suatu bentuk data bahasa gaul serapan dari bahasa Inggris. Dalam unggahan akun media sosial tiktok @williesalim ini banyak dikomentari oleh warganet yang tidak jarang atau bahkan hampir semua menggunakan bahasa gaul. Berikut beberapa ragam data bahasa gaul bentuk serapan yang kami temukan pada kolom komentar akun tiktok @williesalim :

##### a. Data bahasa gaul menggunakan bentuk serapan dari bahasa Indonesia

###### 1. Begicuu sulit mjd sprti bang willi @sapaajabole

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @sapaajabole, terdapat bahasa gaul berupa serapan kata dari bahasa Indonesia yakni kata “begicuu”, kata begicuu sendiri merupakan serapan dari bahasa Indonesia yang tertera pada kolom komentar dan dimaksudkan ialah begitu atau seperti itu. Akun @sapaajabole mengomentari pada salah satu unggahan akun tiktok @williesalim bahwa ia mengungkapkan sangat sulit untuk dapat menjadi seperti willi, tajir, kaya akan harta benda yang dimiliki dan selalu berbagi kepada orang yang lebih membutuhkan.

###### 2. Selalu ada balasan abis org melakukan kebaikan @ntmuluu

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @ntmuluu, terdapat bahasa gaul berupa serapan kata dari bahasa Indonesia yakni kata “abis”. Kata abis terbentuk dari kata habis atau dalam kata lain setelah, dalam akun @ntmuluu yang berkomentar pada salah satu unggahan akun tiktok @williesalim, mengungkapkan bahwa akan ada suatu balasan terbaik setelah orang (willi) melakukan berbagai kebaikan, entah untuk dirinya sendiri kelak maupun kepada keluarganya.

###### 3. Belik satu pabrik bisa ga bang wil @iponbroyss

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @iponbroyss, terdapat bahasa gaul berupa serapan kata dari bahasa Indonesia yakni kata “belik”, belik yang dimaksudkan dalam data kali ini ialah berasal dari kata baku beli. Akun @iponbroyss mengomentari dalam salah satu unggahan akun tiktok @williesalim dan menuliskan menyodorkan suatu komentar tanya pada willi yakni dapatkah willi membeli suatu pabrik dengan kekayaan yang dimiliki oleh willi tersebut.

###### 4. Cafeks bgt ngeliat komen org pd ngatain bang willi pamer @ytta99

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @ytta99, terdapat bahasa gaul berupa serapan kata dari bahasa Indonesia yakni kata “cafeks”. Kata cafeks bisa kami simpulkan bahwa berasal dari kata baku yakni capek atau

letih, dalam hal ini, akun @ytta99 mengungkapkan komentar bahwa ia letih akan komentar orang lain mengenai willi yang dikatakan sebagai konten isinya hanya pamer, namun pada unggahan akun @williesalim jelas bahwa willi bukan sedang pamer melainkan membantu orang disekitar dia yang lebih membutuhkan, bahkan tidak jarang pula dia berbagi ke *followers* dan kepada orang yang berkomentar sesuai apa yang dibuat konten oleh akun @williesalim.

b. Data bahasa gaul menggunakan bentuk serapan dari bahasa Inggris

1. Omaygattt beneran beli pabrik bang wil @Mr.pudidiyy

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @Mr.pudidiyy, terdapat bahasa gaul berupa serapan kata dari bahasa Inggris yakni kata “omaygattt”, omaygattt sebenarnya merupakan serapan bahasa gaul dari bahasa Inggris yakni *Oh My God* yang memiliki arti dalam bahasa Indonesia yakni Ya Tuhanku. Kata omaygattt sudah tidak asing lagi pada telinga atau kalangan manapun, karena siapapun pasti dapat memahami bahwa kata omaygattt merupakan serapan dari kata bahasa Inggris yang dijadikan sebagai bahasa gaul oleh warganet zaman sekarang, sehingga siapapun yang mengakses media sosial pasti tidak akan bertanya mengenai apa itu omaygattt. Dalam hal ini, akun @Mr.pudidiyy berkomentar dalam akun @williesalim bahwa ia mengatakan Ya Tuhanku willi ternyata benar-benar membeli pabrik.

2. Yokk epribadehh bisa kek bang willi terus berbagi sama orang” @aktfya03

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @aktfya03, terdapat bahasa gaul berupa serapan kata dari bahasa Inggris yakni kata “epribadeh”, kata epribadeh merupakan serapan dari bahasa Inggris yakni awalnya berupa kata *everybody* yang memiliki arti dalam bahasa Indonesia yakni semua orang. Dalam hal ini akun @aktfya03 berkomentar dalam akun @williesalim dan mengungkapkan bahwa mengajak semua orang untuk dapat menjadi seperti willi yang selalu bisa berbagi kepada orang lain. Kata epribadeh sudah menjadi kata yang lumrah dalam dunia media sosial, karena penggunaannya yang sudah mendunia oleh semua pengguna media sosial.

3. Insekiyur yg sebenarnya :( @xvyll

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @xvyll, terdapat bahasa gaul berupa serapan kata dari bahasa Inggris yakni kata “insekyur”, belakangan ini terdapat suatu kata yang sering beredar dalam dunia komunikasi terutama media sosial yakni kata insekyur. Kata insekyur sendiri berasal dari bahasa Inggris yakni *insecure* yang memiliki makna sikap tidak percaya diri oleh apapun yang dilakukan atau dikatakan dalam dirinya sendiri. Maka dari itu akun @xvyll berkomentar dalam akun *tiktok* salah satu unggahan @williesalim dan menuliskan komentar bahwa dirinya merasa tidak percaya diri ketika melihat willi berbagi kepada orang lain karena akun @xvyll ini menginginkan dapat berbuat seperti apa yang dilakukan oleh willi.

4. Pada risih ga gais sm org” yg ngatain bg wil pamer @annyeong

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @annyeong, terdapat bahasa gaul berupa serapan kata dari bahasa Inggris yakni kata “gais”, kata gais berasal dari kata “guys” dalam bahasa Inggris yang memiliki arti dalam bahasa Indonesia yakni teman-teman. Kata guys banyak digunakan dalam sosial media juga dalam komunikasi secara langsung atau lisan, karena penggunaannya yang marak terjadi dimanapun dan kapanpun maka dalam akun *tiktok* @annyeong ini berkomentar dalam akun *tiktok* @williesalim dalam salah satu unggahannya yakni mengungkapkan pertanyaan kepada komentator lain bahwa ada yang rishi atau tidak dengan komentator lain yang emngatakan bahwa willi itu kontennya selalu tentang pamer harta, padahal willi berniat baik untuk berbagi kepda semua orang yang membutuhkan.

5. Pngen jd bodigar lu bang willi @userandroid



Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @userandroid, terdapat bahasa gaul berupa serapan kata dari bahasa Inggris yakni kata “bodigar”, berasal dari bahasa Inggris yakni “*bodyguard*” yang memiliki arti dalam bahasa Indonesia yakni pengawal. Dalam akun @userandroid berkomentar pada akun *tiktok* @williesalim pada salah satu unggahannya dan mengatakan bahwa akun @userandroid tersebut menginginkan menjadi pengawal willi dalam konten yang dibuat sehari-hari.

#### (5) Bahasa Gaul Bentuk Pemenggalan

Pemenggalan kata dalam bahasa Indonesia yang termasuk dalam bahasa gaul yakni pemenggalan suku kata yang dibuat agar nantinya dapat dibaca atau dituliskan dengan ejaan yang pantas dan baik bagi penggunaannya. Dalam unggahan akun media sosial *tiktok* @williesalim ini banyak dikomentari oleh warganet yang tidak jarang atau bahkan hamper semua menggunakan bahasa gaul. Berikut beberapa ragam data bahasa gaul bentuk pemenggalan yang kami temukan pada kolom komentar akun *tiktok* @williesalim :

##### a. Siap menata Indomaret di rumah lu gan

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @lyyyy6021, terdapat bahasa gaul berupa pemenggalan kata yakni “gan”, gan yang dimaksudkan disini ialah juragan. Mengambil akhiran suku kata yakni ju-ra-gan, juragan sendiri memiliki arti seperti sebutan untuk bawahan dan atasan atau majikan, biasanya penggalan kata gan ini digunakan dalam media sosial sehari-hari oleh warganet, jadi tidak heran jika dalam akun @lyyyy6021 tersebut menyebutkan bahwa ia siap untuk menjadi bawahan dari akun @williesalim dalam mempersiapkan barang-barang Indomaret di rumah willi.

##### b. Kak aku minta uang 10jt buat beli iponn @gofurmatiss

Pada komentar salah satu akun *tiktok* yakni @lyyyy6021, terdapat bahasa gaul berupa pemenggalan kata yakni “kak”, kak berasal dari kata kakak yang hanya diambil akhir suku kata saja yakni ka-kak. Penggunaan kata kakak normalnya digunakan dalam ungkapan saudara yang lebih tua, namun belakangan ini terlihat dari kaca mata warganet bahwa penggunaan kata kakak terdapat dalam berbagai aspek, salah satunya yakni dalam dunia jual-beli *online*, menggunakan sapaan kakak atau kak dan selanjutnya digunakan secara lebih luas oleh semua kalangan pengguna media sosial. Maka dari itu, tidak heran bahwa dalam akun @lyyyy6021 ini berkomentar pada akun @williesalim dengan mengungkapkan bahwa ia meminta uang kepada willi sebesar sepuluh juta untuk membeli *iphone*.

##### c. Dia temen nya bg @chhy

Salam dari koba bang @pecintachana2573

Bang kirimin iPhone dongg Hp ku udhhh Ngelag @Liss

Kak willie boleh g kak beliin hadiah buat crush @sasya9802

Pada komentar beberapa akun *tiktok* di atas, yakni @chhy, @pecintachana2573, @Liss, @sasya9802 itu terdapat bahasa gaul berupa pemenggalan kata yakni “bang”. Kata bang sebenarnya berasal dari kata abang yang dibuang huruf petamanya, bang biasanya digunakan sapaan orang laki-laki yang lebih muda kepada orang laki-laki yang lebih tua, namun disini digunakan oleh pengguna media sosial *tiktok*, karena maraknya sapaan bang itu oleh warganet, sehingga siapa saja sudah memahami dan menggunakan kata sapaan tersebut.

## SIMPULAN

Bahasa gaul yang terdapat dalam unggahan salah satu akun media sosial *tiktok* yakni @williesalim pada bulan Januari sampai bulan Maret 2023. Data yang ada sebenarnya lebih dari yang kami tuliskan, namun dalam artikel ini kami menuliskan hanya beberapa dalam masing-masing bentuk bahasa gaul. Sehingga, kami kalkulasi bahwa terdapat bentuk bahasa gaul yang terdapat dalam akun media sosial *tiktok* @williesalim, yakni dengan jumlah data sebagai berikut :

No.	Bentuk Bahasa Gaul	Banyaknya Data
1.	Penggabungan Kata	7 data
2.	Metatesis	5 data
3.	Plesetan Kata	2 data
4.	Serapan dari Bahasa Indonesia	4 data
5.	Serapan dari Bahasa Inggris	5 data
6.	Pemenggalan Kata	3 data

Maka, dapat disimpulkan bahwa terdapat data dari masing-masing bentuk bahasa gaul yang ada dalam salah satu akun media sosial *tiktok* yakni @williesalim, kami mendapat data dari kolom komentar dalam unggahan akun tersebut dalam unggahan selama dua bulan, yakni pada bulan Januari sampai bulan Maret 2023. Dari data yang kami peroleh, maka kami menyimpulkan pula bahwa pengguna media sosial *tiktok* baik mulai dari anak-anak, remaja, maupun dewasa banyak memakai bahasa gaul dari pada memakai bahasa Indonesia. Disebabkan karena faktor internal keluarga atau juga faktor eksternal seperti lingkungan sekolah maupun tongkrongan dan termasuk media sosial itu sendiri, karena setiap kali muncul bahasa gaul pasti awal mula persebaran dan asal bahasa gaul tersebut dari media sosial.

Sehingga media sosial akan membawa seluruh bahasa gaul dari individu kepada seluruh kalangan pengguna media sosial apapun, mulai dari *facebook*, *Instagram*, *whatsapp*, *line*, *twitter*, *tiktok*, dan masih banyak lagi, sehingga seluruh pengguna media sosial akan mengetahui bahasa gaul terbaru. Untuk pengguna bahasa gaul diharapkan dapat memperkaya perbendaharaan kata lalu menambah pengetahuan juga kreatifitas kalangan media sosial dengan menciptakan istilah baru dengan sebutan bahasa gaul sebagai alat komunikasi antar pengguna media sosial. Namun di samping hal tersebut, sebagai warga sosial tidak seyongnya mengesampingkan bahasa Indonesia yang merupakan bahasa nasional, dengan kata lain dapat menempatkan bahasa gaul pada tatarannya dan tetap dapat menerapkan penggunaan bahasa Indonesia dalam kalangan formal.

#### DAFTAR RUJUKAN

<https://id.berita.yahoo.com/arti-bacot-dalam-bahasa-gaul-053518544.html>

<https://dosen.ung.ac.id/JumadiTuasikal/home/2022/8/30/memahami-sekilas-tentang-empati.html>

<https://kbbi.web.id/nyinyir>

<https://www.merdeka.com/jatim/10-macam-media-sosial-yang-paling-sering-digunakan-oleh-orang-indonesia-klm.html>

Signifiè, Vol..., No..., Bln Thn, Hal

<https://www.kompas.com/skola/read/2021/08/06/153855969/pengertian-akronim-dan-contohnya>

<https://glosarium.org/arti-cz-coz-di-kata-gaul/?amp=1>

<https://id.quora.com/Apa-arti-dari-kata-Mukbang-dan-mengapa-kata-itu-selalu-diasosiasikan-dengan-makan-besar#:~:text=Mukbang%20itu%20slang%2Fbahasa%20gaul,tv%20show%20atau%20vlog%20YouTube>

<https://www.liputan6.com/hot/read/4712527/arti-dm-di-media-sosial-makna-dan-kapan-harus-menggunakannya>

<https://aplikasi-indonesia.com/gaul/bg>

<https://bali.tribunnews.com/2022/05/14/arti-kata-typo-kamus-bahasa-gaul-yang-perlu-kamu-tau-biar-tidak-kudet>

<https://www.bahasagaul.id/2021/03/arti-ngelag-bahasa-gaul-apa-itu-ngelag.html?m=1>

<https://plus.kapanlagi.com/arti-typo-beserta-dengan-alasan-mengapa-seseorang-sering-melakukan-hal-tersebut-istilah-gaul-lainnya-dd3862.html>

[https://id.m.wikipedia.org/wiki/Bahasa\\_Indonesia\\_gaul](https://id.m.wikipedia.org/wiki/Bahasa_Indonesia_gaul)

<https://www.krjogja.com/ragam/read/486012/atapu-sedang-viral-di-medsos-apa-sih-artinya-pelajari-bahasa-gaul-lainnya>.